El objetivo fundamental que pretendemos es que el joven se incorpore a la Iglesia y a la sociedad, dando testimonio de su Fe y comprometiéndose en la transformación de este mundo desde los valores y el modo del Reino de Dios.

Todo ello se lleva a cabo mediante unas etapas: iniciación, profundización y compromiso.

El Proyecto quiere abarcar y acompañar toda la edad juvenil: desde los 14 ó 15 años hasta los 28 ó 30.

—5. ¿Cuántos chicos y chicas, han acudido a estos Cursos, los están desarrollando y de qué forma?

— Cada año, en la convocatoria que hacemos, suelen "apuntarse" unos 70 u 80 jóvenes, que más o menos se mantienen hasta que se confirman en COU y se marchan a estudiar, —casi todos—, fuera de Manzanares.

Con lo cual el Catecumenado cuenta con unos 250 jóvenes.

—6. Además de Vd., ¿con cuántas personas se cuenta para impartir los mismos?

— Este proyecto de Pastoral Juvenil que llevan a cabo las Parroquias, cuenta con un equipo de Animadores de Pastoral Juvenil. Este equipo lo forman 20 personas (2 son religiosas Concepcionistas y los demás laicos y laicas de nuestras Parroquias).

La edad media de este equipo debe estar rondando los 30 años.

También hay que resaltar que la Pastoral Juvenil en Manzanares tiene otra plataforma además de las Parroquias: las Juventudes Marianas Vicencianas, dirigidas por las Hijas de la Caridad, desde el Colegio de la Milagrosa.

Los proyectos suelen ser parecidos y aunque son independientes hay colaboración y algunos trabajos comunes.

—7. ¿Adquieren un compromiso de militancia y se integran en las distintas actividades de las Parroquias o terminan "desapareciendo" de la vida religiosa?

— Esta pregunta es clave y además una de las asignaturas pendientes de nuestra Pastoral Juvenil.

Hemos dicho que los jóvenes se suelen confirmar en el primer trimestre del cuarto año (hacia COU) y al año siguiente casi todos se suelen marchar a estudiar fuera del pueblo, con lo cual, la continuidad es difícil. En el pueblo porque quedan muy pocos y de distintos grupos y fuera (en su lugar de estudios) porque deben adaptarse a la nueva situación, nuevos amigos...

Sí tratamos de orientarles y darles información para que se integren en la Pastoral Juvenil Universitaria de las ciudades donde residen.

También intentamos tener Encuentros, Celebraciones, Vigilias de Oración en los puentes y vacaciones con ellos y con los que quedan en el pueblo, de tal forma que no se apague ni se difumine su Fe.

—8. Dentro de estos ciclos de formación, ¿qué actos eucarísticos o litúrgicos se desarrollan?

— En todos los ciclos y años de formación hay encuentros, convivencias, retiros, donde hacemos celebraciones de la Palabra, oración comunitaria, celebraciones penitenciales y eucaristías más adaptadas y participadas.

También las vigilias de Oración que hemos dicho antes.

—9. Antiguamente celebrábamos para terminar los Cursos un DÍA DE LA JUVENTUD CATÓLICA, compuesto por actos religiosos, culturales y deportivos, ¿se hace o proyecta ahora algo en este sentido o parecido, que sea premio a su trabajo anual y sirva de solidaridad entre nuestros jóvenes cristianos?

— Normalmente cada curso termina con una Convivencia, fuera del pueblo, de un día, en la que evaluamos y revisamos el curso, celebramos la eucaristía, comemos juntos y nos animamos a seguir.

Incluso alguna convivencia suele ser a nivel Arciprestal, con jóvenes de otros pueblos cercanos.

—10. ¿Quiere añadir alguna cosa más?

— Para terminar quería resaltar la otra gran asignatura pendiente de la Pastoral Juvenil: llegar a más jóvenes, sobre todo a los alejados, los que no se sienten convocados, y dentro de ellos los de clase social más pobre.

No podemos contentarnos con los que vienen y aceptan fácilmente nuestra convocatoria.

Y estas han sido las palabras de D. BENITO HUERTAS, hombre jóven, animoso y lleno de celo apostólico, que quiere transmitir a nuestros jóvenes una visión cristiana de la vida teniendo como imagen a Jesús de Nazaret, el cual, en su doctrina, tiene respuestas actuales para todos los problemas morales y aún para muchísimos materiales, que se plantean las nuevas generaciones, aunque muchas veces se opine lo contrario, seguramente por desconocido de la misma.

Teodoro Sánchez-Migallón Arias

TICO por OUCUE







(DE "VIDA NUEVA")